
星

请把4万亿“突击花钱”
变成“新年礼包”
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2014年最后两个月，全国财政将花掉预算中的近4万亿元。这意味着全年超四分之

一的财政资金在最后两个月内需要集中花掉。多位专家表示，年末“突击花钱”现象将再

次出现。（11月18日《第一财经日报》）
每到年底的时候，都需要完成“突击花钱”任务。我们总是搞不明白：花不完的钱，留

着明年花岂不更好吗？但是，这被很多专家否定了。他们说：“突击花钱”是现实的需要，

预算的钱花不完，就会影响经济发展。对于专家的理论，虽然难以理解，但是我还是相信

专家的话。毕竟经济发展是个复杂的事情，我们也不能为了省钱就影响经济发展。

但是，在“突击花钱”的时候，我们是不是可以采取另外一种方式。与其把4万亿资

金花在已经饱和的不该花的地方，不如用这笔钱造福民生，把这笔钱当做“新年礼包”。

在香港，在澳门，政府每到中秋和春节的时候，会给所有市民发一个“民生红包”，这

个“民生红包”有的是现金，有的是购物卡，有的则是实物。每次看到发“民生红包”的新

闻，我们总是羡慕、嫉妒。但是，在以往，我们也只是羡慕一下，因为我们知道自己的国

情。但是，现在则不同了，我们已经成为世界第二大经济实体。正是因为我们的经济实

力在壮大，事业发展在阔步，才引起了一些西方国家的羡慕嫉妒恨，他们变着法子遏制我

们的发展。无论是通过这一点，还是通过年底需要完成“突击花钱”任务的事实，都证明

一点，我们也已经具备了为民众发“红包”的实力。

我们常说，要把钱花在刀刃上，笔者认为“民生红包”就是刀刃。一来，可以让全民分

享改革开放的成果；二来，也可以更好地刺激消费。刺激消费同样是经济发展的需要，是

搞活市场的需要。

在一些富裕的村庄已经有了“民生红包”的尝试，有的是分发现金，有的是一家一根

金条。其实，我们也应该把这4万亿需要突击花出去的钱变成造福公众的红包。

远去的高仓健，
定格男子汉寂寞与美好
□斯涵涵

据日本媒体报道，高仓健于当地时间

11月10日3时49分，因淋巴癌在东京去

世。高仓健从影50多年间出演过200多部

影片和多部电视剧，受到观众喜爱。1976

年，他与原田芳雄合演的《追捕》造成轰动，

他在片中眼戴墨镜、身穿高领风衣的铁汉

形象，从此深植人心。（今日本报15版）
对于追捧花样美男、小鲜肉的年轻

人来说，高仓健是谁？很多人都心生茫

然，而对于他们的父母来说，却是他们改

革开放之初看见外面新奇世界的窗口，

一个颠覆奶油小生的“男神”，一段奇特

而美妙的青春记忆。

一部日本电影《追捕》的作用，当下

的人们很难理解。然而，它在当时却如

习习春风吹拂人们焦渴的心灵，曲折的

情节、没有歌词的电影插曲、寡言冷峻的

男主角、风情万种的女主角……把人们

纷纷吸引到电影院，当时不少中国女性

振聋发聩地喊出“寻找高仓健”的呼声。

高仓健通过精湛的演技将东方男人

的正直隐忍、重情重义刻画得入木三分；

他又是现实中的好人，兢兢业业、守法重

德，一生从未走过歪门邪道；他还是孤独

的，与初恋情人一段持续过 12 年的婚姻

不幸终结后，终身没有再娶……远去的

高仓健，定格男子汉的寂寞与美好，那棱

角分明的个性、高大宽厚的背影成为中

国人文化生活中的一个时尚符号。

海军少将谈亿元贪官：我月工资1万6 从没见过金条
17日下午，著名军事理论家、海军少将张召忠来厦门演讲。在谈到反腐败时，张召

忠说，我作为共和国的少将，一个月工资1万6，从没见过金条，而一个公务员家里竟藏这

么多金条，“小官都贪成那样，还得了！不整治腐败，怎能形成凝聚力？”

蔡振华:足球人对足球规律认识或比国足水平还低
日前，中国足协会员协会秘书长培训班在成都举行。国家体育总局副局长、中国足

协主席蔡振华在致辞时说，中国足球人对于足球规律的认识，在某种意义上可能比国家

队在足球场上体现的水平还要低。他承认中国足球此前亏欠的东西实在是太多了。

避开羊年去马年生孩子
吃亏的只会是你和孩子！

虽然比尔盖茨是属羊的，但

不少中国孕妇仍迷信羊年出生

的人命不好，想马年再要孩子。

专家说这纯属胡扯，而且马年扎

堆生孩子，不仅会引发医疗资源

紧张，将来孩子升学就业都很

难！@郑州晚报

一边驾车，一边拍照
看看这个娘有多不靠谱……

不少驾驶员习惯一边驾车一

边打电话。日前，温州乐清一女

子，一边带着两个小孩驾驶电动

车，一边拍照，结果连人带车撞到

对向车上，所幸大人和小孩都没

大碍。她说：“我看到前面的三轮

车搭的棚子很好看，就拿出手机

拍照。”@人民网

怎么以旧换新？
“旧机换新机，旧机原价抵”

昨日，安徽格力举行“以旧换新”新闻发

布会，11月20日，格力将正式推出“定频换

变频，旧机换新机，旧机原价抵，免费用十

年”大型公益活动。

活动规定：凡在2005年12月31日前购

买格力空调的个人用户，可凭与旧空调相符

的发票凭证原件和本人身份证到所在地附

近的格力专卖店等场所登记报名，申请换购

任何一款1赫兹变频空调，立减1000元。

发布会现场，安徽格力汪晓兵总经理为

我们算了笔账：以格力2004年销售定频空

调23小绿洲为例，当时售价仅为1480元；现

在参加格力以旧换新，换购主流变频空调35

凉之静，该型号空调原先售价为3880元，格

力让利582元，以旧换新再减1000元，相当

于2298元即可购得。原价1480元，使用10

年后，还可以再抵1582元使用，用户相当于

免费使用格力小绿洲10年。

另外，旧机换新机，定频换变频，节能

效益也非常可观。同样以格力1赫兹变频

技术的“凉之静”为例，如果全年不间断运

行的话，耗电量约为3875度，比之前格力生

产的定频空调“冷静王”省电1539度，“不仅

可以节省上千元，而且可以减少碳排放约

1.2吨。”

为啥旧空调一定要换？
“高龄”空调该下岗了

“我家的空调虽然买了很多年，但还能

用，为什么一定要换新的呢？”有市民发出这

样的疑问。

根据国家制定的《家用电器安全使用年

限细则》，空调安全使用的参考年限为10年，

“高龄”家电实际上问题多多。

有专家指出，2005年前的空调无国家能

效标准，耗电量高。由于使用年限过长，存

在线路老化、易短路等安全隐患，而在实际

使用过程中，还会出现噪音大、滤网积尘多、

细菌超标、制冷剂氟里昂容易泄漏等问题，

不仅降低消费者使用的舒适性，危害身体健

康，还对环境造成多重污染。

以旧换新仅仅为了淘汰旧家电吗？
推动中国进入全变频时代

就在刚过去的国庆期间，格力大幅让

利，给消费者送去实实在在的优惠，而如今，

格力又推出全国“定频换变频，旧机换新机，

旧机原价抵，免费用10年”大型公益活动，推

动中国进入节能环保时代。

“加速旧空调的淘汰更新，推动中国进

入全变频时代。”相关负责人解释，普及高

能效变频空调，可以提高消费者生活品质，

减少环境污染，“变频空调在长时间运行时

无需频繁开启或关闭压缩机，可根据实际

温度变频运行，与定频空调相比能大幅节

省电能。”

据悉，通过新旧机型的超值更换，可以

让老百姓真正体验到定频空调与变频空调

的区别，感受变频技术尤其是格力1赫兹变

频技术带来的舒适生活。

老空调去哪儿？
5家能源可再生公司，负责产品“从生到死”

在家电以旧换新政策实行之前，废旧家

电的“家”只能是垃圾堆，那格力电器这次回

收的旧空调都去哪儿了呢？

格力电器承诺，所回收的老空调会进入

格力再生资源公司进行无害化处理，保障

“免费换新”政策能够有效、持续推进。

“5家能源可再生公司，负责产品从生到

死的全过程。”相关负责人介绍，从2011年

开始，格力电器先后花费数十亿元在长沙、

郑州、石家庄、芜湖、天津投资设立再生资源

全资子公司，从事废弃电器电子产品回收工

作，通过采用国际先进拆解处理技术和设备

对电器产品进行无害化处理，将电器污染降

到最低。

目前，格力5大再生资源处理基地的年

处理规模均在120万台，拥有齐备的四机一

脑（洗衣机、电视、空调、冰箱、电脑）处理线，

设备和环保投入约占三分之一。预计到

2017年，上述5个再生资源生产基地的生产

能力将达到现有产能的1.5倍。

格力推以旧换新，加速变频空调普及

1111月月1818日安徽格力日安徽格力““以旧换新以旧换新””新闻发布会现场新闻发布会现场

空调超龄怎么办，只
能扔进垃圾堆？

NO！从即日起，如
果你有2005年12月31
日以前的旧格力空调，就
可以参加格力电器“定频
换变频，旧机换新机，旧
机原价抵，免费用十年”
的以旧换新公益活动，不
仅淘汰了家里的“电老
虎”，保护了家庭的安全，
而且还能换上变频空调，
享受更高的生活品质。

沈娟娟/文


